

SCHULLEBEN IM JAHRESKREIS

Die vier Jahreszeiten und das Kirchenjahr geben unserer Schulgemeinschaft Anlass, vielfältige Aktivitäten im Jahreskreis zu gestalten. zu einem thematischen Liedersingen in der Aula zusammen zu kommen. Zu diesen Anlässen sind die Eltern immer herzlich eingeladen.

Schulgottesdienste

Diese werden zu den wichtigen Ereignissen des Schuljahres und zu den Feiertagen gemeinsam gefeiert, wobei jeweils einzelne Klassen in die Gestaltung mit einbezogen werden:

- Einschulung
- Schuljahresanfang
- Advent
- Aschermittwoch
- Ostern
- Fronleichnam
- Schuljahresabschluss

Auch Eltern sind zu unseren Schulgottesdiensten immer herzlich eingeladen.

Liedersingen in der Aula

Viermal im Schuljahr gestalten wir eine gemeinsame Feier für alle Klassen in unserer Schulaula. Das gemeinsame Singen jahreszeitlich passender Lieder steht dabei im Vordergrund. Darüber hinaus gibt es Klassen- und Einzelbeiträge, z.B. Instrumentalmusik, kleine Klassenvorführungen, Gedichtvorträge, Tänze usw. Zu diesen Anlässen sind auch Eltern immer herzlich eingeladen:

- Herbstliedersingen
- Nikolaussingen
- Frühlingsliedersingen
- Sommerliedersingen

Einschulung unserer ersten Klassen

Die Einschulung unserer Erstklässler:innen beginnt mit einem Einschulungsgottesdienst in der Propsteikirche St.–Johann. Dort werden die „neuen“ Kinder auch von den Zweit- und Viertklässler:innen willkommen geheißen. Während die Kinder anschließend in die Klassen gehen, können sich die Eltern bei Kaffee und Kuchen im Elterncafé in unserer Schulaula näher kennen lernen.

Mirola - Beobachtungsspiel

Mirola ist ein Beobachtungsspiel, das der Erfassung grundlegender Fähigkeiten und Fertigkeiten der Schulanfänger dient. Dabei begleiten die Erstklässler:innen eine kleine Hexe auf dem Weg durch den Zauberwald in die Zauberschule (siehe auch **SCHULEINGANGSPHASE**).

Weihnachtstheater

Die gesamte Schule schaut sich am Ende des Jahres das Weihnachtsmärchen des Bremer Theater am Goetheplatz oder eines anderen Theaters an.

Adventszeit

In der Adventszeit finden klasseninterne Aktivitäten wie *weihnachtliches Basteln, Plätzchen backen* und *Weihnachtsfeiern* statt. Zudem gibt es einen fest integrierten Adventsbasteltag, an dem alle Kinder

verschiedene Bastel- und Musikangebote wahrnehmen, die von Lehrer:innen und Pädagogischen Mitarbeiter:innen angeboten werden. Am Nikolaustag kommt der Nikolaus in die beiden ersten Klassen.

Fasching

Zu einer Faschingsfeier kommen Kinder, Pädagogische Mitarbeiter:innen und Lehrer:innen verkleidet in die Schule. An diesem Vormittag feiern die Klassen im Klassenverband und zusätzlich gibt es eine Stunde in der Aula, in der die gesamte Schulgemeinschaft bei Musik und Tanz miteinander Spaß hat.

Burkina Faso – Aktion

Die weiterführende St.–Johannis–Schule unterstützt verschiedene Projekte in dem Entwicklungsland Burkina Faso. In einer jährlichen Aktionswoche im März werden durch vielfältige Aktionen Spenden gesammelt. Als Auftaktveranstaltung zum großen Aktionstag am Samstag, findet am Freitagvormittag das gemeinsame Liedersingen der Klassen 1 – 5 mit der Bläserklasse auf dem Bremer Marktplatz statt. Im Vorfeld werden in allen Klassen fünf bis sechs afrikanische Lieder mit Bewegungen eingeübt.

Am Tag der Aufführung tragen alle Kinder und Lehrkräfte Oberteile in den Farben der Flagge von Burkina-Faso (rot, gelb und grün). Die Aktion wird von der/dem Bürgerschaftspräsidentin/ Bürgerschaftspräsidenten eröffnet. Während des Singens sammeln Schüler:innen der weiterführenden Schulen Spenden von Passanten ein. Die Viertklässler:innen der Grundschule organisieren und betreuen zudem einen Spielzeugstand auf dem großen Aktionstag am Samstag, mit dem diese Woche endet.

Sportfest

In den Sommermonaten tragen wir die Bundesjugendspiele im Rahmen unseres Sportfestes aus, bei dem alle Kinder ihre Fähigkeiten im Laufen, Springen und Werfen zeigen können.

Ausflüge

Die gesamte Schulgemeinschaft unternimmt alle zwei Jahre einen Ausflug. Zusätzlich können Klassen weitere Ausflüge unternehmen, z.B.: Schul kino, Museum, Theater, Stadtbibliothek, Spielplatz, Planetarium, usw.

Weitere klasseninterne Ausflüge und Exkursionen werden von den Klassenlehrerteams organisiert:

- Kinderwildnis
- Stadtbibliothek
- Kunsthalle oder andere Museen der Stadt Bremen
- Schulkinowoche
- Planetarium
- Zoo am Meer in Bremerhaven
- Mühle Oberneuland
- Angebote für Schulklassen der Universität Bremen

Schulfest

Alle vier Jahre findet ein Schulfest statt, bei dem die Kinder der Schule die Gelegenheit haben an vielen verschiedenen Spielstationen Freude am Spiel und an der Bewegung zu erleben.

Abschlussfeiern

Die Viertklässler:innen werden in einem besonderen Gottesdienst von der Schulgemeinschaft verabschiedet. Außerdem feiern die Klassen mit ihren Lehrer:innen und Eltern den Abschluss der Grundschulzeit.

Känguru

Jedes Jahr im März findet der Känguru-Wettbewerb europaweit statt. Die Kinder der dritten und vierten Klassen unserer Schule können auf freiwilliger Basis daran teilnehmen. Ziel ist es, durch vielfältige Aufgaben zum Knobeln, Rechnen und Schätzen die Freude an der Mathematik zu wecken.

Mathe-Olympiade

An der Mathematik-Olympiade können die Kinder ab der 3. Klasse teilnehmen. Dabei haben sie die Möglichkeit, sich mit Gleichaltrigen mathematisch zu messen. Diese Wettbewerbe sind ein Stufenwettbewerb, bei dem sich die Leistungsstärksten einer Runde für die nächstfolgende qualifizieren. Die Anmeldung geschieht über die Mathematiklehrer:innen an der Schule.

Radfahrführerschein

In der 4. Klasse wird verpflichtend der Fahrradführerschein erworben. Dieses Projekt findet im Rahmen des Sachunterrichts statt. Hier erwerben die Kinder zunächst die theoretischen Grundlagen, bevor der praktische Teil in Kooperation mit der/dem Kontaktpolizist:in der Schule und der Verkehrswacht durchgeführt wird.

Projekttag/Projektwoche

Projekte finden im 4-Jahresrhythmus an unserer Schule mit allen Kindern statt. Dafür bieten sich die unterschiedlichsten Themen an, die mit außerschulischen Kooperationspartnern durchgeführt werden können, wie z.B.

- Natur erleben (ULE, Bürgerparkverein, Kinder- und Jugendfarm...)
- „Das Gelbe vom Ei - Farbenrausch“ (Kindermuseum, Überseemuseum)
- Wir sind Kinder einer Erde
- Rund ums Buch (Bücherei, Verlage, Autoren...)
- Unser Glaube ist bunt

Darüber hinaus können klasseninterne Projekttag organisiert werden.

Klassenfahrten

Jede Klasse unserer Schule führt mindestens eine Klassenfahrt im Laufe der Grundschulzeit durch. Wir verbringen diese Zeit außerhalb der Schule miteinander, lernen uns anders und besser kennen, stärken das Wir-Gefühl und haben viel Freude bei den unterschiedlichsten Aktivitäten. Die besonderen Gegebenheiten der Zielorte sind vorher unterrichtlicher Gegenstand. So können die Kinder vor Ort ihre Kenntnisse mit praktischen Erfahrungen verbinden.

